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元朗區議會社區事務委員會  

2024 年第六次會議記錄  

 

 

日  期：  2024 年 12 月 19 日（星期四）  

 

時  間：  下午 2 時 30 分至下午 3 時 20 分  

 

地  點：  元朗橋樂坊 2 號元朗政府合署 13 樓元朗區議會會議廳  

 

出 席 者      

主  席  ︰  趙秀嫻議員，MH   

副 主 席  ︰  鄧善恒議員    

委   員 ︰  王曉山議員    

  何曉雯議員    

  李啟立議員    

  李靜儀議員    

  林宗賢議員    

  林添福議員    

  姚國威議員，MH   

  施駿興議員    

  徐君紹議員    

  馬淑燕議員    

  郭永昌議員    

  陳燕君議員    

  程振明議員    

  黃元弟議員，MH   

  黃紹聰議員    

  鄧志強議員，MH   

  賴玥均議員    

  譚德開議員    

增選委員 ：  胡健強先生    

  郭凱傑先生    

  楊肇輝先生    

     

秘  書  ：  黃芷宜女士  元朗民政事務處行政主任（區議會） 6 

 

列 席 者   劉詩雅女士  元朗民政事務處高級聯絡主任（ 1）  

  羅凱霖女士  香港警務處元朗警區警民關係主任  

  余小梨女士  教育局高級學校發展主任（元朗） 1 

*     *     *     *     *  

會議記錄於 19.2.2025獲得通過，無須修訂。
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歡迎詞  

 

 主席歡迎各位委員及部門代表出席元朗區議會社區事務委

員會（社委會） 2024 年第六次會議。  

 

 

第一項：  通過社區事務委員會 2024 年 10 月 31 日舉行的 2024 年第

五次會議記錄  

2.  委員通過社委會 2024 年 10 月 31 日舉行的 2024 年第五次會

議記錄。  

 

 

委員提問：  

第二項：  賴玥均議員、馬淑燕議員、譚德開議員、徐君紹議員及林宗

賢議員建議討論「建議於元朗天水圍增設私家醫院改善區內

醫療服務」  

 （社委會文件第 17／ 2024 號）  

3.  主席請委員參閱第 17 號文件，以及醫務衞生局的書面回覆。  

 

 

4.  委員就議題發表的意見及查詢摘錄如下：  

 

(1)  反映曾有市民表示因天水圍醫院急症室輪候時間過長而放

棄為其子女候診。由於兒童容易發病而且病情轉變較快，對

急症服務需求殷切，加上區內人口密度高且持續增長，因此

認為需於區內興建私家醫院以作分流；  

 

(2)  欣悉當局計劃在新田科技城預留土地興建醫療設施，期望政

府儘快在洪水橋／厦村新發展區、新田科技城等新發展項目

下物色土地興建私家醫院，並關注新發展區的交通規劃及配

套能否配合往返醫院的交通流量；及  

 

(3)  由於現時區內尚未設有私家醫院，區內居民需跨區到其他私

家醫院就診。委員期望未來在區內增設私家醫院，並為巿民

提供急診服務。  

 

 

5.  主席總結，理解私家醫院發展或取決於私人發展商的意向，

但認為政府應主導醫療發展，並儘快覓地興建醫院。委員認為不論興建

公營或私營醫院，均可有助紓緩區內居民對醫療的殷切需求。主席亦關

注新發展區的交通規劃及配套，並請秘書處向相關部門發信轉達委員
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的意見。  

 

（會後補註：秘書處已於 2024 年 12 月 31 日將委員的意見及建議轉交

發展局及醫務衞生局。）  

 

 

第三項：  黃元弟議員建議討論「討論如何在元朗區增加中小學學額，

以配合協助非本地人才子女來港升學及學習」  

 （社委會文件第 18／ 2024 號）  

6.  主席請委員參閱第 18 號文件，以及教育局的書面回覆。  

 

 

7.  委員就議題發表的意見及查詢摘錄如下：  

 

(1)  反映不少學校因其學額已滿，而未能取錄新來港學童入讀。

為配合當局推出的各項人才計劃，委員查詢讓區內中小學預

留少量學額供透過各項人才計劃來港人士的隨行子女申請

入學的可行性，讓學校能彈性考慮取錄合適的學生。另外，

委員亦查詢局方是否有就錄取跨境學童事宜向學校發出相

關指引；  

 

(2)  關注學校因收生不足而停止營辦的情況，並查詢當局對學校

教育資源及宣傳方面所提供的支援；  

 

(3)  關注學童或因未能被心儀學校取錄而影響學習興趣，並查詢

目前來港人才子女的入學程序，亦建議當局完善現有的插班

機制，讓新來港學童能配對至心儀學校；  

 

(4)  認為工作機會、醫療福利及子女就學安排等會影響香港對內

地或海外人才的吸引力，並查詢在北部都會區落成後，局方

是否有足夠教育配套以支持有關發展；  

 

(5)  建議中小學可參考現時香港資助大學放寛非本地生收生上

限至四成的做法，考慮開放兩至三成學額予非本地生，並向

非本地生收取較高學費，以擴大學童來源，亦可減少本地學

校因收生不足而停辦的情況；及  

 

(6)  接獲區內有學童被派往東涌上學的個案，學童每天須跨區

上學，期望局方能儘量安排學童於原區就學，以減輕跨區

上學的負擔。  
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8.  教育局余小梨女士的綜合回應如下：  

 

(1)  局方一直密切留意新來港學童數目，以及各項人才計劃受養

人的學位需求，動態評估學位供求情況，並在公營學校預留

充足學位予合資格就讀的適齡學童。教育局會為所有合資格

入讀公營學校的 6 至 15 歲兒童，包括但不限於經各項人才

入境計劃獲准逗留人士的受養人，提供學位安排支援服務，

讓他們接受免費而優質的小學和中學教育。如有需要，相關

家長可聯絡教育局元朗區學校發展組，以及學位安排及支援

組，查詢學位安排及尋求支援服務。家長亦可瀏覽教育局網

頁的分區學校名冊，及家庭與學校合作事宜委員會網頁所載

個別學校的資料，為子女作出合適選擇及申請入讀；  

 

(2)  局方每學年均會向公營學校發出班級結構及教職人員編制

信函，列明學校該學年各級可開設班級數目及相關學生人數，

學校在符合規定的情況下可取錄插班生。根據現時所得的資

料，本年度香港有足夠的公營中一及小一學位供合資格的學

童申請；  

 

(3)  在規劃中一及小一學位供應時，局方會全面考慮多項因素，

包括本港適齡兒童人口、跨境學童數目、適齡新來港學童數

目、各項輸入人才計劃及措施所帶來的需求，以及在年度期

間學生變化。教育局一直密切留意，並定時檢視有關學額的

實際情況，從長遠規劃公營學校學位供應，推動香港教育更

高質量發展；  

 

(4)  就支援服務方面，局方一向為新來港兒童開設為期六個月的

全日制「啟動課程」，供新來港學童在港接受正規中小學教

育前入讀，以幫助有關學童儘快適應本地的教育制度及社會

環境；  

 

(5)  一般而言，現時參加小一入學統籌辦法升讀小學的學生須按

照居住地址所屬校網選校及分派學位。委員提及學童跨區上

學的個案或是受不同因素影響的個別例子；及  

 

(6)  局方備悉委員就來港人才子女教育的意見，並會適時向相關

部門反映。  

 

 

9.  主席總結，期望教育局適時彈性審視學額需求及政策，以吸
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引經不同人才計劃來港人士的子女來港就學。  

 

 

第四項︰  

第五項：  

其他事項  

下次會議日期  

10.  主席表示，下一次社委會會議將於 2025 年 2 月 19 日下午   

2 時 30 分在元朗區議會會議廳舉行。  

 

 

11.  餘無別事，會議於下午 3 時 20 分結束。  

 

 

 

元朗區議會秘書處  

2025 年 2 月  


